

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII — Núm. 964

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Lunes 10 de Febrero de 1913

Administración
IMPRESA ACCION SOCIAL Tercera época

Importancia de la fertilización del olivo

El olivo, que debiera ser una de nuestras principales riquezas agrícolas, pues su cultivo ocupa aproximadamente el 5 por 100 de la superficie total agraria de nuestro país, no lo es debido a la incuria y falta de iniciativa que reina en la mayor parte de las regiones olivareras.

Si examinamos las estadísticas, nos vemos a la cabeza de todas las naciones europeas en cuanto a la superficie de olivares; pero desgraciadamente no podemos decir lo mismo en cuanto a la producción media, que acusa una inferioridad muy notable comparada con la de otros países.

Es creencia muy generalizada que el olivo prospera en los terrenos más estériles, no necesitado abono de ninguna clase. Tal manera de pensar debe ser abandonada y se impone que nuestros agricultores pongan en pronóstico los métodos racionales establecidos sobre bases científicas, que han servido a nuestros vecinos para hacer de la olivicultura una industria inteligente, productiva y remuneradora.

El olivo, como toda planta, necesita para su desarrollo y fructificación, un toma del suelo por medio de sus raíces; si la tierra es pobre en elementos fertilizantes, el árbol vegetará mal y producirá poca cosecha; esto es lo que sucede en nuestras tierras, donde su cultivo prolongado ha terminado por agotar el suelo en principios alimenticios.

Es muy difícil establecer de una manera precisa las cantidades de elementos fertilizantes que el olivo toma del suelo, pues estas varían según la variedad cultivada y el número de árboles plantados por hectárea.

Según los análisis de M. Paparelli, un árbol en buen estado de vegetación toma del suelo: Potasa, 0.4597; nitrógeno, 0.9088 gramos; ácido fosfórico, 0.1704 gramos; es decir, que calculando 100 árboles por hectárea, nuestro suelo se empobrece cada año de 90.88 kilogramos de nitrógeno 45.97 kilogramos de potasa y 17.04 de ácido fosfórico.

Los abonos orgánicos, tales como el estiércol, el orujo de aceituna, los desperdicios de lana, el serrín y hasta de cuernos y otros, pueden utilizarse ventajosamente y deben constituir la base de la alimentación; pero como su acción es muy lenta y no contiene en proporción adecuada los elementos necesarios para fertilizar los olivares, se debe recurrir a los abonos químicos para proporcionar al árbol en el período de gran actividad vegetativa un alimento abundante y fácilmente asimilable.

Por otro lado, en las regiones secas, el empleo de los abonos químicos representa un papel importantísimo, reemplazando en cierta medida la falta de irrigaciones. En efecto, sabemos que la abundancia de una cosecha cualquiera depende de la riqueza del suelo en elementos fertilizantes solubles; para formar su materia seca, la planta evapora el agua que contiene en disolución los principios minerales tomados del suelo. Por

consecuencia, tanto más concentrada sea la solución, más rápida será la formación de la materia seca y la planta evaporará menor cantidad de agua.

El sabio agrónomo M. Deherain, en una experiencia célebre, ha demostrado que la formación de un gramo de materia seca necesita: sin aplicación de abonos, 682 gramos de agua; con estiércol, 483 gramos de agua, y con abonos minerales, 233 gramos.

El hecho de que una planta gaste para la formación de un gramo de materia seca cantidades de agua que puedan variar del simple al doble y hasta el triple, según que reciba ó no los abonos necesarios a su desarrollo, indica que en las regiones donde el agua escasea los abonos minerales son de gran utilidad.

Hagamos, pues, uso de los abonos químicos en proporciones determinadas; demos labores más frecuentes, practiquemos una poda racional y de esta manera podemos ponernos al nivel de los otros países y recoger el dinero que tan tristemente dejamos escapar de nuestras manos.

R. DE MAS SOLANES.

Vida de Sociedad

Procedente de Barcelona, ha permanecido algunos días visitando sus posesiones, nuestro distinguido amigo el conocido comerciante don José Isuar, hermano de nuestros queridos amigos los acreditados farmacéuticos D. Pio y D. Carlos.

Reciba nuestra más cordial bienvenida.

—Se encuentra algo enfermo nuestro querido amigo el activo comerciante D. Manuel Martí.

Hacemos votos por su más rápido y completo restablecimiento.

—Se encuentra en Barcelona nuestro buen amigo el conocido comerciante D. José Vericat.

—La distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Julián Mayor, rico fabricante de cementos de Cherta, ha dado a luz con toda felicidad dos hermosos y robustos niños.

Felicitemos a los padres por tan fausto acontecimiento y deseamos a los mellizos toda suerte de bienes.

—Completamente restablecido de su dolencia, hoy ha abandonado el lecho, dedicándose a sus habituales ocupaciones, nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa el reverendo D. José Campos, director de *El Restaurador*.

Lo celebramos.

—Ayer tarde en el expreso partió para Barcelona, en compañía de su gentil hija la señorita María de la Cinta, nuestro distinguido amigo el conocido propietario D. Joaquín Tallada, con el propósito de pasar unos días en la Condal Ciudad.

—Mañana marchará a Vinaroz, con el fin de tomar posesión de su nuevo cargo en el batallón de segunda reserva de aquella plaza, nuestro buen amigo el pundonoso capitán de infantería D. Eustaquio González Sánchez, quien durante tantos años ha venido desempeñando el cargo de gobernador militar del castillo de San Juan.

Al despedirse de nosotros nos ha

rogado lo hagamos desde estas columnas, de todos sus amigos y conocidos, lo que hacemos con el mayor gusto.

Desémosle el más feliz viaje y próspera estancia en la ciudad del mártir San Sebastián, asegurándole que los muchos y buenos amigos despiden su partida.

NOTICIAS

El sábado por la tarde ocurrió una sensible desgracia en esta ciudad.

Hace algún tiempo y con motivo de haber sido declarado cesante el sereno D. Pedro Franch Sol, mostrábase profundamente preocupado, como abstraído por una idea fija que acabó por alterar el sereno equilibrio de sus facultades mentales.

Desde la semana anterior esta perturbación se hizo más patente, hasta el punto de que se le conocía.

El sábado, a las seis y media, hallándose en su domicilio del arrabal de la Leche, se fué a acostar.

Como de costumbre, al poco rato, una de sus hijas, niña de pocos años, fué a recoger la luz, cuando vió horrorizada, colgado de una cuerda sujeta a una viga del techo, a su padre ahogado y balanceándose siniestramente.

Aquella escena macabra la llenó de pavor; le paralizó la acción hasta correr ó pedir socorro.

Algo repuesta, bajó a llamar a su familia, que acudió a los gritos, desarrollándose una escena desgarradora.

A las siete de la noche el sereno de aquel arrabal entraba en Tortosa dando cuenta de la desgraciada nueva.

A las ocho se personó el Juzgado en el lugar de la ocurrencia, procediendo al levantamiento del cadáver.

Ayer por la mañana se verificó el sepelio del finado.

Según parece, cuando la niña subió, acababa su padre de llevar a cabo su siniestra idea; y si no fuera porque hizo incapie en las escalerillas del terrado, dando un empuje violentísimo, hubiera sido posible salvarle la vida cortando la cuerda en el acto.

El desgraciado había servido veinte años en su cargo, mostrándose siempre bondadoso, servicial, celoso y exacto cumplidor de sus deberes, hasta el momento en que se perturbaron sus facultades mentales y que cometió una ligera falta que fué causa de que se le destituyese.

Profundamente afectados por la desgracia, testimoniamos a su atribulada esposa é hijos, a su hermana D.ª María de la Cinta Franch, al muy ilustre canónigo lectoral D. Juan Sol, sobrinos y demás familia, la expresión de nuestra condolencia, tan sentida como profunda.—R. I. P.

J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid

CONSULTA DE 10 A 1 LA GENIA

Durante el año que acaba de fluir ha aumentado la importancia de Museo arqueológico municipal, así como la del Archivo, siendo visitados por

más de cinco mil curiosos que han estudiado las bellezas y secretos históricos que contienen, sacando numerosas reproducciones y datos de su interés. Se han adquirido además algunas obras y objetos artísticos que avalarán el caudal copioso que dicha institución reúne, como una prueba de que Tortosa no queda rezagada en la senda del progreso, al igual que las más populosas capitales de España, manteniendo un centro de cultura donde se pueden admirar preciosidades del arte arqueológico en todos sus géneros. El archivo ha facilitado y sigue facilitando su inmenso caudal de noticias que permitirán el verdadero estudio en su día del largo proceso de nuestra historia local y comarcana, obligando más y más a que el Municipio perseverare en el compromiso de sostener debidamente la institución que nos ocupa y que constituye indudablemente una de las más positivas mejoras de nuevo implantadas en esta ciudad.

Han sido encomendados al notable orador sagrado Lcdo. D. José Montagut los sermones del septenario de los Dolores.

Joaquín Angela Espuny

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Ha abierto su despacho en la calle del Ángel, n.º 7, 1.ª planta.

En la madrugada del domingo, un cabo del resguardo de consumos, en una de sus visitas a los puntos que tenía señalados, vió dirigirse hacia la orilla del río, por detrás del Matadero nuevo, a dos individuos, que por la oscuridad reinante no pudo conocer, y que llevaban varias gallinas en las manos, según se podía apreciar por el cacareo que se oía.

Sospechando se trataba de un robo, se dirigió, con dos individuos de la ronda, hacia el sitio por donde marcharon los dos sujetos sospechosos, los cuales, al verse perseguidos, se dieron a la fuga, abandonando las gallinas, que más tarde pudo averiguarse habían sido robadas en la fábrica de conservas de las señoras de Roca.

Como quiera que las raterías de gallinas y conejos se suceden con alguna frecuencia de algún tiempo a esta parte, creemos que la policía tiene sobrados medios para descubrir a los autores y darles su merecido.

Ayer por la tarde estuvieron muy animados nuestros paseos y por la noche las calles del Ángel y de la Rosa vieron concurriridísimas.

AVISO El almacén de materiales para obras que nuestro particular amigo D. Federico Garcin tenía establecido en el Puente de Piedra, núm. 1, se ha trasladado a la calle de Cambios, número 19 (junto a la fábrica de mosaicos que dicho señor posee).

Nuestro apreciado amigo el inteligente escultor D. Mariano Martí acaba de modelar una lápida funeraria con destino a la familia de D.ª Rosa Redó, viuda de Domingo.

Es un trabajo que ha llamado la

atención por su extraordinario mérito.

La lápida es en relieve, en mármol, verdillo, del más puro estilo renacimiento, siendo tan notable la armonía y elegancia del dibujo como el esmero y perfección con que está ejecutada la obra.

El día 16 del actual celebrarán junta general las regentes del Sindicato de los Prados de Amposta.

J. FERRER

Especialista en enfermedades de mujeres y niños. Partos

Plaza Catedral, 2, pral.

CONSULTA DE 10 A 1 Y 4 A 6

Ayer por la tarde, desde el Coll del Alba, se veía el horizonte brumoso y la brisa era extremadamente húmeda, como si anunciase reciente lluvia.

Esta mañana ha descendido la temperatura, corriendo un airecillo vivo y muy frío, lo que induce a suponer que en la cuenca superior ha debido llover, nevando en la alta montaña, y el airecillo que venía lamiendo la nieve ha hecho descender la temperatura.

Por la tarde se ha templado el ambiente bajo la influencia de un sol brillante y esplendoroso.

Gran Hotel Europa

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

El Boletín Oficial del Ministerio de la Guerra publica una importante real orden relativa a la recluta del voluntariado para nuestras posesiones del Norte de Marruecos, dictando las reglas a que han de sujetarse los voluntarios.

Después de reparar en Barcelona las averías que sufrió en el choque que saben nuestros lectores, ha vuelto a reanudar su servicio a la vecina ciudad de Amposta el vaporcito «Ciudad de Tortosa».

Salvador Rocher

Corredor Colegiado de Comercio

Despacho: Calle Unión (Ensanche)

TORTOSA

Así como todas las vides no dan igual vino ni es indiferente la elaboración del mosto para la buena calidad de aquél, es indispensable de igual modo seleccionar el bacalao y emplear para la obtención de su aceite un procedimiento científico y racional.

Para la obtención del aceite Geve se han preferido los bacalao de las costas de Noruega a los de otras regiones, por presentar superiores cualidades: se escojan y se emplean solamente los mejores nutridos: se opera siempre con filetes frescos, en frío y a presión suave.

Por esto el Dr. Cajal y el Padre Vitoria dieron dictámenes brillantes.

Por esto también los más notables médicos de España escriben espontáneamente cartas relatando los magníficos resultados obtenidos.

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad. Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio completo en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes. Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.

Calle den Carbó, núm. 2—Tortosa
Teléfono núm. 56

El Bruch

Asociación mutua de Seguros sobre la vida

Constituida con sujeción a la Ley de 14 de Mayo de 1908, según dispone la Comisaría Regia de Seguros establecida en el Ministerio de Fomento de España

Dirección general:

Arrabal de Robuster, 9, 2.º I.º-REUS

FIN DE LA SOCIEDAD

Nuestra Asociación **EL BRUCH** permite crear y constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los matrimonios que piensan para el día de mañana en que la muerte de uno de los dos puede dejarlos en la miseria.

La unión hace la fuerza—Todos para uno, uno para todos

Con una módica cantidad de primas pueden obtener un capital de **1.000 a 50.000 pesetas.**

Informará D. E. Lluís Cardona, Inspector provincial de El Bruch, Felipe Pedrell, 10, entresuelo.

Se necesitan representantes en toda España.

TIP. "A. SOCIAL CATOLICA" A. C. BIARNES

Está completamente reformado el gran Hotel Europa
Tarragona

Disponible

Disponible



MARCA REGISTRADA

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cuchs) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: **Perez, Martín y C.ª**, Alcalá, 7, Madrid.—Factoría en Barcelona: Notariado, 8 y 5.

Descendad de las imitaciones Exigid por marca el NIÑO

El Boletín Oficial de esta provincia publica una circular de la presidencia de la Junta del Censo electoral...

Visitad la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a la subasta y a la confección, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el ínfimo precio de cortes completos para trajes de caballero...

¡No comprar sin cerciorarse antes de la verdad de lo que queda dicho!! En trajecitos para niños, gabanes, capas, pellizas, forrería para toda clase de trajes y demás fornituras...

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos.

El estreñimiento ocasiona numerosas enfermedades. Combátase con los Grains de Vais, laxantes, purgantes y depurativos; Dosis: uno ó dos granos al cenar.

Bayaceto el rayo

POEMA

CANTO I.

En la estancia más linda y perfumada del rico harem que en Brusca poseía

el príncipe Yukub, oyóse un día una voz angustiosa y desgarrada de quejumbres de amor acompañada. Luego, volviendo el rostro a sus doncellas la gentil favorita, con acento que el llanto debilita...

CLÍNICA DEL

Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 1 y de 3 a 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Vinda

PORTOSA

Gabinete Oftálmico

del

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 1 OPERACIONES DE 3 A 5

Calle Rosa, 3

-No; no le esperéis ya; el sultán su hermanito el gran señor que pudo aborrecerle, ordenó a sus genizos prenderle y al verdugo mandó le ejecutara con la cuerda de un arco que le ahogara

RAMIRO GARCIA PALOMAR.

(Se continuará).

ELIXIR GALLOL El mejor reconstituyente.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don Mariano Piñana. Despacho: calle de Reus.

Interior 4 por 100

Fin de mes 83'92-83'95 Fin próximo 00'00-

Table with exchange rates for Dinero and Papel. Includes series A, B, C, D and different series.

Amortizable 5 por 100

Contado diferentes series. 102'30-102'35

Acciones contado

Banco de España 449'50, Compañía Real Canalización Ebro.

Cambios

Franco 7'35 Libras 27'10 Marcos 132'35

Tomás HOMEDES Médico Homeópata. Ex-médico numerario de los Hospitales homeópatas de Barcelona.

Visitad la gran Pañería y Sastrería El Siglo, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes. Inmenso surtido en paños (velluts), a precios económicos.

Fumadores ¡Ojo! Si gastáis piedras para encendedores, el único que puede facilitarlas es la mejor marca conocida (alemana) de Ramón Pernot, Rosa, 3 (Relojería).

TINTORERIA DE T. Besalduch. Especialidad en todos los colores. Y en toda clase de lavados. Lutos a las 24 horas.

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

No eran timadores Madrid.—Por disposición del juez del distrito del Centro han sido puestos en libertad los dos individuos detenidos ayer por suponerseles complicados en un vasto delito de estafa.

De la guerra Atenas.—Telegrafían de Philippiades que continúa el bombardeo de los fuertes de Bizani y San Nicolás. —El Rairi dice que por consecuencia de las últimas salidas de Janina intentadas por los turcos que los griegos rechazaron, se han enterrado 600 cadáveres turcos cerca de Maties y 1.200 cerca de Koselio, y añade el citado periódico que, a pesar de estas inhumaciones, todavía está el campo cubierto de cadáveres.

Criatura asfixiada Madrid.—La niña de cuarenta días, Antonia Sánchez, cuyos padres viven en la calle de Méndez Alvaro, número 4, fué asfixiada involuntariamente por éstos mientras dormían, ajenos del todo a que pudiera sobrevenir el accidente en que ha encontrado la muerte la tierna criatura.

En Méjico Nueva York.—Dice un despacho de Méjico que Gustavo Madero, hermano del presidente, está en poder de las tropas rebeldes; pero un segundo despacho dice que después de un combate en el que han muerto ciento cincuenta hombres, las tropas

gubernamentales se han adueñado de la situación y que el mismo presidente Madero combate al frente de las tropas, que se han apoderado del palacio gubernamental

Choque.—Un herido En la plaza de Santo Domingo ha chocado esta tarde un automóvil y un coche de punto. El cocher, Juan Alvarez Bayón, fué despedido del pescante, resultando con una extensa herida en la cabeza, que ha sido calificada de grave.

Accidente desgraciado Madrid.—Dicen de las Palmas que en el puerto de La Luz, a consecuencia de defectos de instalación de los cables del tranvía eléctrico, se rompió un hilo transversal al paso de un coche, cayendo la bola aisladora con violencia sobre la cabeza del cobrador Salvador González, que iba en el estribo.

Ataque de los beduinos De Trípoli dicen que un grupo de beduinos intentaron envolver el reducido número 1 de Tobruck, con objeto de aislarlo. Después de algunas descargas de fusilería y algunos disparos de cañón, los beduinos se retiraron con algunas pérdidas.

Conferencia a las 5'30 MADRID Noticia desmentida Oficiosamente se ha desmentido la noticia de que el Sr. Navarro Reverter deje el ministerio para ocupar la embajada de París.

Nombramiento Ha sido nombrado fiscal del Supremo D. Martín Rosales. Actividad electoral Continúa en los centros políticos la actividad para las próximas elecciones de diputados provinciales. Solamente los republicanos presentarán unos 200 candidatos por distritos de la provincia de Madrid.

Campana republicana El Sr. Azcárate se propone celebrar en breve una excursión por provincias para dar una serie de mítines y explicar en ellos el alcance de su visita a Palacio y la colaboración que han de prestar los republicanos a los demócratas.

Para el conservatorio Ha sido nombrado director del Conservatorio de música y declamación el maestro D. Tomás Bretón, y vicepresidente D. Jacinto Benavente.

Estado de «Dominguín» El diestro «Dominguín», que sufrió una cogida ayer en la plaza de Madrid, continúa gravísimo.

Romanones y Sánchez Toca El conde de Romanones, refiriéndose a las opiniones que emitió ayer el Sr. Sánchez Toca, referentes a la declaración ministerial, ha dicho que esta declaración no solamente es música, sino que también tiene letra, según se irá viendo.

Alba, optimista El Sr. Alba se muestra optimista respecto a la marcha de la epidemia variolosa en Madrid. Dice que en la actualidad hay en los hospitales 26 mujeres y 8 niños atacados de dicha enfermedad.

Los doradores Reina efervecescencia entre los obreros doradores a consecuencia del lock-out declarado por los patronos.

Rectificando a «El País» El ministro de la Gobernación ha dicho que no tienen fundamento las censuras que dirige «El País» al Gobernador de Barcelona por las medidas tomadas por dicha autoridad para la recogida de mendigos.

BARCELONA Contestación de Romanones El telegrama de contestación del conde de Romanones al que le dirigieron los presidentes de las Diputaciones catalanas y los diputados y senadores por Cataluña, dice que le complace la satisfacción que experimentan aquéllos por haber sido incluido en el programa ministerial el proyecto de ley sobre Mancomunidades.

La junta de protección a la infancia El Sr. Suarez Inclán reunió ayer a

la Junta de Protección a la Infancia, habiendo manifestado que se propone reunirlos con frecuencia para tomar acuerdos de interés.

Los doradores Reina efervecescencia entre los obreros doradores a consecuencia del lock-out declarado por los patronos.

Rectificando a «El País» El ministro de la Gobernación ha dicho que no tienen fundamento las censuras que dirige «El País» al Gobernador de Barcelona por las medidas tomadas por dicha autoridad para la recogida de mendigos.

BARCELONA Contestación de Romanones El telegrama de contestación del conde de Romanones al que le dirigieron los presidentes de las Diputaciones catalanas y los diputados y senadores por Cataluña, dice que le complace la satisfacción que experimentan aquéllos por haber sido incluido en el programa ministerial el proyecto de ley sobre Mancomunidades.

Temporales Continúa reinando fuerte temporal en el Canal de la Mancha y costas norte de Inglaterra. Han ocurrido varios naufragios, sabiéndose que hasta ahora hay 30 ahogados.

Una dimisión Ha producido honda impresión la dimisión del ministro de negocios extranjeros, por creerse que influirá en las relaciones de Austria con otras potencias y también con la cuestión de Oriente.

re soltar prendas acerca de los asuntos de que se hablaba en el telegrama que se le dirigió.

Sobra elecciones Hay carencia de noticias políticas. En los centros donde se habla de la cuestión electoral, se cree que el silencio que guarda la «Liga regionalista» obedece al deseo de conocer la actitud de los republicanos.

La revolución mejicana Se han recibido en Londres noticias de Méjico dando cuenta de que los sublevados se apoderaron del palacio nacional y otros edificios públicos, que luego fueron recuperados por Madero.

LONDRES Continúa reinando fuerte temporal en el Canal de la Mancha y costas norte de Inglaterra. Han ocurrido varios naufragios, sabiéndose que hasta ahora hay 30 ahogados.

VIENA Una dimisión Ha producido honda impresión la dimisión del ministro de negocios extranjeros, por creerse que influirá en las relaciones de Austria con otras potencias y también con la cuestión de Oriente.